
Unterrichtung 
 

über die Ergebnisse der Sitzung 
des Haupt- und Finanzausschusses des Verbandsgemeinderates der 

Verbandsgemeinde Thalfang am Erbeskopf 
am Montag, dem 02.12.2019 

 
 
 
Zu TOP 1: Vergabe einer Lieferleistung für das Mittagessen in der Grundschule 
 Heidenburg 
 
Wie bereits unter TOP 1 im nichtöffentlichen Teil beraten, ist die Firma apetito kids & 
schools GmbH, Rheine der wirtschaftlichste Bieter für die Lieferung des Mittagessens in 
der Grundschule Heidenburg.  
 
Beschlussvorschlag:  

Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt die Vergabe der Lieferung für das 
Mittagessen in der Grundschule Heidenburg ab dem 01.01.2020 bis zum Ende des 
Schuljahres 2019/2020 an die Firma apetito kids & schools GmbH, Rheine zu deren 
Angebotspreis von 2,52 € pro Essen (inklusive der Miete der notwendigen Geräte). Die 
Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob die Verpflegung der Grundschulkinder in 
Kooperation mit der Kindertagestätte „Zwergenstübchen“ in Heidenburg ab dem neuen 
Schuljahr wirtschaftlich realisierbar ist. 
 
Der Beschluss erfolgt einstimmig.  
 
 
Zu TOP 2: Annahme und Vermittlung von Sponsoringleistungen, Spenden,  

Schenkungen und ähnliche Zuwendungen gem. § 94 Abs. 3 GemO 
 
Gemäß § 94 Abs. 3 GemO darf die Verbandsgemeinde zur Erfüllung ihrer Aufgaben 
Sponsoringleistungen, Spenden, Schenkungen und ähnliche Zuwendungen einwerben 
und annehmen. Über die Annahme entscheidet grundsätzlich der 
Verbandsgemeinderat. Durch § 3 Abs. 3 der Hauptsatzung der Verbandsgemeinde 
Thalfang am Erbeskopf wird der Haupt- und Finanzausschuss ermächtigt über die 
Annahme von Sponsoringleistungen, Spenden, Schenkungen und ähnlichen 
Zuwendungen bis zu einer Wertgrenze von 5.000 € im Einzelfall abschließend zu 
beraten und zu beschließen.  
 
Im Zeitraum vom 02.05.2019 bis zum 30.11.2019 hat die Verbandsgemeinde Thalfang 
am Erbeskopf nachfolgend aufgeführte Spenden erhalten:  
 

Name: Verwendungszweck: Betrag:  

Förderverein Freiwillige 
Feuerwehr Schönberg 

Spende für Kleidung 
Jugendfeuerwehr Schönberg 

424,20 € *   

Verschiedene Personen 
Spende Frühstück Aussteller 
Kunsthandwerkermarkt 

80,48 € * 

Sparkassenstiftung des Spende für Ferienfreizeit 2019 220,00 € * 
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Landkreises Bernkastel-Wittlich 

EDEKA Diehl e. K. 
Sachspende Frischeiwaffeln, 
Schokoriegel Ferienfreizeit 2019 

23,55 € * 

 
* Für Spenden unterhalb der Wertgrenze von 100,00 € ist gem. § 94 Abs. 3 Satz 9 
GemO i.V.m. § 24 Abs. 3 GemHVO kein Beschluss zu fassen. Diese sind der 
Vollständigkeit halber aufgeführt.  
 
Beschlussvorschlag:  

Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt, die bezeichneten Spenden vorbehaltlich 
der Zustimmung der Kommunalaufsichtsbehörde anzunehmen. Es wird in allen Fällen 
klargestellt, dass nach erfolgter Prüfung ein anderweitiges Beziehungsverhältnis 
zwischen Geber und Verbandsgemeinde nicht besteht.  
 
Der Beschluss erfolgt einstimmig. 
 
Ausschussmitglied Bettina Brück gibt zu bedenken, dass die angenommen Spende ja 
bereit ihrem Verwendungszweck zugeführt wurden. Zukünftig sollte über die Annahme 
von Spenden zeitnaher beschlossen werden.  
 
 
Zu TOP 3: Antrag der SPD-Fraktion 

Sekretariatsstunden an den verbandsgemeindeeigenen Schulen 
 
Da die Aufnahme des Tagesordnungspunktes auf Antrag der SPD-Fraktion des 
Verbandsgemeinderates erfolgt ist, übergibt die Vorsitzende das Wort an den 
Fraktionssprecher der SPD-Fraktion, Herrn Detlef Jochem. 
 
Unter Hinweis auf die bereits erfolgte Beratung unter TOP 2 im nichtöffentlichen Teil 
erläutert Herr Jochem den Antrag seiner Fraktion. Um die Schulen der 
Verbandsgemeinde, und insbesondere die sanierte Erbeskopf Realschule plus, zu 
stärken und deren Attraktivität zu erhalten kann die aufgrund der neuen 
Stellenbemessung gemäß dem „WIBERA-Gutachten“ für Schulsekretariate geforderte 
Stundenreduzierung nicht hingenommen werden. Die SPD-Fraktion sieht hier 
dringenden Handlungsbedarf und fordert eine Anpassung der Sekretariatsstunden an 
den tatsächlichen Bedarf in der jeweiligen Schule, was eventuell auch eine Erhöhung 
der Stundenzahlen bedeuten könnte.  
 
Beschlussvorschlag: 

Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt, die geforderte Stundenreduzierung für die 
Schulsekretariate der Schulen der Verbandsgemeinde Thalfang am Erbeskopf nicht 
umzusetzen. Die Verwaltung wird aufgefordert, die tatsächlichen Stundenbedarfe in den 
jeweiligen Schulen zu ermitteln und etwaige Abweichungen gegenüber dem 
Standardaufgabenkatalog darzustellen und zu begründen. Die Sekretariatsstunden 
sollen dann in Absprachen mit der Kommunalaufsicht an die tatsächlichen Bedarfe 
angepasst werden und dementsprechend im Stellenplan des Haushaltsplanes 2020 
veranschlagt werden. 
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Der Beschluss erfolgt einstimmig.  
 
 
Zu TOP 4: Gemeinsamer Antrag der Fraktionen Die Grünen/Bündnis 90, CDU,  

Neue Liste e.V. und dem Ratsmitglied Richard Pestemer 
Darstellung der Sachkonten 5221 und 7221 als Einzelpositionen 

 
Grünen-Fraktionsvorsitzender Christian Synwoldt erläutert den gemeinsamen Antrag. 
Demnach sollen die Betriebs- und Energiekosten (Strom, Wasser, Abwasser, Abfall 
usw.) der Verbandsgemeinde und der Werke ab dem Haushaltsjahr 2020 nicht mehr auf 
Sammelkonten gebucht werden. Eine Buchung auf Einzelkonten erhöht die Transparenz 
und ermöglicht Abweichungen, Kostenveränderungen usw.  sichtbar zu machen. Dies 
schafft unter anderem Entscheidungsgrundlagen im Sinne des beschlossenen 
Energiemanagements und ermöglicht Fehlentwicklungen gegenzusteuern und 
Betriebskosten zu optimieren. 
 
Fraktionsübergreifend wird der Antrag, wie auch schon im Rahmen der Prüfung der 
Jahresrechnung besprochen, befürwortet. Auch die Ortsgemeinden sollen im Rahmen 
der Ortsbürgermeisterdienstbesprechung auf die vorhandenen Möglichkeiten 
hingewiesen werden und entsprechend entscheiden. 
 
Beschlussvorschlag: 

Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt, aus Transparenzgründen die Betriebs- 
und Energiekosten (Strom, Gas, Wasser, Abwasser, Abfall usw.) der 
Verbandsgemeinde und der Werke ab dem Haushaltsjahr 2020 auf getrennte Konten zu 
buchen. 
  
Der Beschluss erfolgt einstimmig.  
 
 
Zu TOP 5: Informationen und Verschiedenes 

 
Auf Nachfrage von Frau Brück sicherte die Vorsitzende zu, zeitnah die Sitzungstermin 
für das 1. Halbjahr 2020 festzulegen und entsprechend zu informieren. 
 
 
Zu TOP 6: Bekanntmachung der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten  

Beschlüsse 
 
Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst. 
 


